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“Il leur donnait pouvoir sur les esprits mauvais” 
 

Vous trouverez cette petite phrase en saint Marc (Mc 6, 7). « Jésus appelle les douze pour 
la première fois, il les envoie deux par deux. Il leur donnait pouvoir sur les esprits mau-
vais. » 

Dans les textes parallèles, on trouve en Matthieu « Il leur donnait autorité sur les esprits 
impurs pour qu'il les chassent... » Et en Luc « Il leur donna puissance et autorité sur tous 
les démons... » 

Dans les premières années de ma vie de Frère, ces textes me dérangeaient, me met-
taient mal à l'aise. Comme prêtre, je n'en disais pas grand chose dans les homélies. Et 
vous ? En voyant le titre, certains sont peut-être déjà passés à la page suivante ! 

En célébrant des baptêmes, quand vient le moment de la renonciation au mal, Renon-
cez-vous à Satan ?, je constate souvent chez les parents un certain malaise. Beaucoup 
apprécient quand on leur propose une traduction plus positive, plus accessible. 

Reprenons le texte de Marc. Jésus envoie les douze continuer l'œuvre qu'il a commen-
cée : guérir, libérer, donner et redonner la vie, redonner confiance, pardonner, réconcilier, 
remettre debout. Jésus a été contagieux de vie, de résurrection. 

Habités par son Esprit, les apôtres et nous aujourd'hui à leur suite, nous sommes en-
voyés. Dans la mesure où nous essayons d'être disciples, nous avons à continuer ce qu'il 
a commencé : faire grandir le Royaume de Dieu. Mais c'est d'abord en nous qu'il doit naî-
tre et chasser les esprits mauvais. 

 
« Une personne est en train de se laisser mourir près de chez nous... Essayez de faire 

quelque chose... » C'était une lettre reçue il y a quelques mois. Des chrétiens, des voisins 
se sont relayés. Maintenant, cette personne se sent entourée et soutenue. Mais combien 
d'angoisses, de peurs à chasser encore pour retrouver santé et autonomie ? 

Chasser les esprits mauvais aujourd'hui 

Des discours officiels ou souterrains cherchent à distiller la suspicion, le rejet, la haine 
raciale... Des hommes, des femmes, des chrétiens travaillent à la rencontre, à la fraternité. 
N'est-ce pas cela chasser les esprits mauvais aujourd'hui ? 

En famille, avec les voisins, on ne se parle plus. Parfois, on se retrouve à la messe en-
semble, mais c'est fini, on ne se parle plus ! « Aimez vos ennemis, priez pour ceux qui 
vous persécutent, bénissez ceux qui vous maudissent ». Même si on n'arrive pas encore à 
se parler, par la prière chasser au moins la rancune et tout le poison qu'elle diffuse dans 
tout notre être et nos relations. 

Dans nos communautés chrétiennes : « On n'a plus la messe au village, adaptations à 
faire encore... ». Tentation du découragement. Esprit mauvais. 

Les esprits mauvais ? Ne serait-ce pas tout ce qui voudrait embrouiller, diviser, casser, 
nous faire douter et désespérer ? 

« Il leur donnait pouvoir sur les esprits mauvais. » Qu'est-ce donc que ce pouvoir, si ce 
n'est d'être relié à Jésus, de communier à lui, de travailler humblement à notre place pour 
qu'avec lui ce soit la vie qui gagne et que son Règne vienne ? Oui, viens, Seigneur Jésus ! 
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